
いのちのおはなし　事後アンケート 
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＜今回の講習会に参加していかがでしたか？＞ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜具体的にどのように感じましたか？／どうしてそう思われましたか？＞ 
・デモンストレーションを見て、視覚的にもわかりやすくよいと思った。 

・詳しく、分かりやすく教えていただき、とても参考になりました。 

・内容的には充実したものであったと思うが、昨年度講義を受けている教職員にとっては同

じ話を聞いたことになる。講義及びデモンストレーションの時間を少し短くし、ディスカッショ

ンや質疑応答などの時間を増やして、受け手がどのように理解し、あるいはしなかったの

かを互いに披露する機会を持つことが、教職員、保護者、地域住民の理解や共感を深め

ることにつながると思う。 

・事前に、内容は昨年と違うと聞いていたのに全く同じであったし、時間を守ってもらえない

のは残念でした。 

・お話の内容が昨年の研修と同じだったので 

・性教育と聞くとどう教えるか難しく、避けてきたようなところがありましたが、今日のお話を

聞いて、「恥ずかしいことではなく、命を繋ぐために大切なこと」という視点を持つ事で今ま

での感覚よりハードルが下がりました。 

・いのちの授業がとても優しい言葉で、温かい気持ちになれる授業だったと感じました。学

校教育で触れられないまま、性トラブルに巻き込まれるのと、簡単にでも知っていたり、自

分を大事にする気持ちがあるのとでは全然違うと思います。だから義務教育のうちから性

教育が大切なんだなと感じました。 

・自分自身の知識の確認にもなった。 

・性教育に対して、考え方が広がった。 

・「同意を得ること。」とても大事だと思いました． 
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・ふわりさんの言う「一人ひとりの顔が見える状態」で話をしてもらうことで、より心に届いた

ように感じました。 

何より、3人の助産師の先生方が楽しそうに話をしてくださったので、子どもたちに伝える時

には、私たちが「触れてはいけないもの」との感情を抱きながら話をするんじゃなくて、「素

晴らしいもの」と思いながら伝える方が絶対いい！と思えました。 

・人間の体のしくみがわかってたのしかった！ 

・私たちが子育てをした頃より情報があふれ、かんたんに手に入る今の子育ては本当にい

ろいろなことに気をつかわなくてはいけないとは思っていましたが、親だけでなく地域の役

わりも大切なことがわかりました。 

・前回も一度五常小で講演して頂いた時に参加し、とても上手に楽しいお話が気に入り、子

どもにもぜひ聞いてほしいと思い、来ました。 

今回は、最初は大人向けのお話を沢山入れて下さっていたので子どもたち失礼な態度に

なってしまい、申し訳なかったのですが、本日も良い話がいっぱいでとても参考になりまし

た。 

やはり、知っておくことが何より大切で、変にごまかしたり無知でいることこそが、人を大切

にするということにつながらないと思いました。 

・改めて命の大切さ、すばらしさを痛感しています。 

1人でも多くの子供にお話していきたいと思っています。 

・保護者向けの時よりも、より専門的な内容で勉強になりました。また高学年向けのデモン

ストレーションも見ることができてよりイメージがわきました。小さな子達にも話し方を工夫

することで、専門的な知識を分かりやすく教えてあげることができるんだ、、、とおもいまし

た。 

大切な知識、自分を守る力を身につけることー義務教育のうちにしっかり教えてもらえる環

境ができたらいいなとおもいます。 

先生、保護者、地域の人がそろって聞けてよかったとおもいます。 

・動画や絵でわかりやすく説明して下さり、家庭での子どもの性教育の参考になりました。 

大人の私たちも知識をアップデートしながら性教育をしていきたいです。 

・とても分かりやすい内容でした。 

時代がかわると、伝え方もかわってくるので、とても勉強になりました。 

・２００２年まで中学校教員で「性教育は人権教育」を実践できたらと思っていたところに、

八王子養護学校の件があって、暗黒時代を迎えていた中、ようやく望んでいた人権教育と

しての性教育を実践されている方々が増えてこられて、今日の講演を聴くことができ、嬉し

く思っています。はどめ規定をとっぱらって、教員がしっかりと性教育ができる様になること

を願っています。 
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・デモで頂いた言葉選びがとても素敵だったので是非使わせて頂きたいなと思います。 

・デモンストレーションで実際の性教育の方法を知ることができ、大変参考になりました。 

・息子(小4)とどうやってSEXについて教えていこうかと悩んでいました。 

今日の話の前半は息子には突然飛び交う”SEX"という言葉にびっくりしていたように思い、

私もどう受け止めてあげたらいいんだろう？とうまく言葉にはできませんが、ショックでし

た。 

でも講義が進み、話を聞いていく内に、ありのままを伝えたらいいんだ。と心が落ち着いて

きて、最後はこんな話を息子と一緒に教えて頂けて本当に良かった、と感じ、とてもありが

たく思いました。 

今日さっそく家で私とも話してみて、息子に伝えていきたいと思います。 

ありのままでいいとのお言葉が心に沁みました♡ 

・人間のしくみがわかった。 

・誰にとっても分かりやすく平易な言葉で、正しい知識が得られると思ったため 

・「良かった」というよりも「もっと前に知っておけばよかった」というのが正確な表現です。 

何故ならば会社にいる頃人事部門におりました。 

最後の頃は「セクハラ」の対応をしていました。 

「取締り」のようなことを担当していたのですが、わかってくれない方が多数いました。 

どうしてわかってくれないのかと思っていましたが、今回の講演会のような研修をまずしな

いと結果としてセクハラはなくならないと感じました。 

やはり「プライベート」「NOと言えない人もいる」とかを理解させるという人権教育の大切さ

（退職をしてもう遅いですが）を考えさせられた研修でした。 

・性教育に関して、ただ漠然としか考えたことしかなかったのですが、今回、色々な視点か

らの話を聞くことができ、最終的に「ありのままの自分」「みんな違ってみんないい」「その人

の価値は、うまれた時から変わらない」等　自己肯定感へとつなげることができるんだと感

動いたしました。 

・いろいろしって楽しかった 

・小学校の頃から性教育が必要な理由がよく分かった。 

加害者にも被害者にもならないよう正しい知識を知ることができてよかった。 

自分が受けた性教育よりも詳しく教えてもらって分かりやすかった。 

・性について、なかなか子どもと話す機会を作っていなかったので、これから話していこうと

思います。 

プライベートゾーンや体のしくみ、性交について包み隠さずに伝えて行くことが、子どもたち

の幸せにつながっていくんだな。と感じました。 
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<子どもたちにとって性教育は必要だと思いますか？> 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

・間違った知識で育つ可能性があるため。誰も正しい知識を教えてくれないまま育つのは

危険だと思うから。 

・日常生活を送る中で正しい知識を自然と身につけるのは難しいと思うので、性教育を適

切なタイミングで行うことはとても大切だと感じました。 

・現在の状況のように各家庭に任せているのでは、ほとんどにおいて、誤った知識を与える

か、全く与えないかになるはずだ。個人差が大きすぎたり、偏っていたりすると、性におい

てのコミュニケーションの齟齬がどんどん大きくなっていく懸念がある。 

・必要なことだから 

・きちんと伝えないがためにネットでの間違った情報から知識を得ていることも多いと思わ

れるから。 

・自分自身も性教育を受けず、思春期にネットなどで目にしてしまうことがあり、嫌悪感を抱

いた経験もあったので、正しく知識を得たり、理解したりすることは必要だと思ったからで

す。また、知らない事で犯罪に巻き込まれたり、トラブルに遭う可能性も高まると思うからで

す。 

・何も知らないまま、判断するのでなくて、知識として知った上で自分を大切にで/ 

きる方を判断してほしいから。 

・自分を大切にすることが、次の新たな命にも繋がることを教えられるから。 

・その他の教育と同じように、必要な知識の伝達等を行い、大人になってほしいから。 

・知っておいた上で判断することが大事だと思った． 

・自己肯定感の低い児童が多いように思うからです。 
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「産まれた時から、あなたの価値は全く変わっていない。今こうして元気に育ってくれてあり

がとう。」 

そう感じ取ることができる気持ちは、ただ普通に生活している中ではなかなか伝わらないよ

うに思います。言葉で、態度で、親だけではなく関わる大人たちからも、そして一度きりでは

なく何度も何度も、そういった体験を積み重ねていく中で、自分のことも他の人のことも大

切に思えるようになるんだと思います。 

無条件に大切にされる存在であることを、子どももそうですが、大人も感じる機会がもっと

増えていくといいなと思います。 

・年れいによって教えないといけないことをきちんとその時に教えることはたいへん大切な

ことだと思います。 

娘の生理がはじまった時に「赤ちゃんをつくる準備ができたんだよ。」って少しSEXのことを

話した事を思い出しました。 

シングルで子育てをされている方が多くなってきているので、このようなお話をしていただ

けることはいいことだと思います。 

・ポルノ的な情報があふれる中、自分を大切にする。他人を大切にする。 

性は暖かく優しく、本能的なもので、汚いものでも恥ずかしい物ではない。との内容が子ど

もたちの心にもっともっと届き、この防ぎようのない、社会の中できちんと判断できる力をつ

けられる様、教育して欲しいし、していきたい。 

・自分を守る事、周りの人の事を守ることにつながると思っています。 

・いのちの大切さを考える、知ることによって、性教育のみにとらわれず、いじめや自分を

大切にすることにもつながり、人への思いやりもできていくと思います。 

・学校や家庭で、自分の体のことを知り、ありのままの自分を大切に思える教育を受ける事

ができたら、その子の人生が大きく変わるのではないかと思いました。 

自分を大切にし、他人も大切にする。そんなことが性教育の原点なのかな？とおもいまし

た！！ 

小学校で性教育を行い、保護者も学ぶ機会がこうしてあれば、地域全体で進んでいくこと

ができるのかな？と思いました。 

大人たちが真剣に取り組めば子ども達も性（自分）と向き合うきっかけになり大人も自分と

向き合う機会となると思いました。 

・自分で調べられること、家庭で教えられること、学校で教えられることはそれぞれ違い、ど

れも大切なので、組み合わせることが大事だと感じました。 

また「教える」というだけでなく、何でも話せるような大きな心をもった大人（親）であることも

また、とても重要だと気付かされました。 

ありがとうございました。 
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・SNSだけの知識ではなく、正しい知識を得る機会は必要と思います。 

・ありのままでいいんだよ!! 

みんな違っていてみんないい!!を広げていきたいです。 

・知識なく、被害者や加害者になる事をさけたい。 

後で後悔しない様に色んな正しい知識を得た上で判断して欲しい。 

・生殖医療の分野で働いています。 

正しい知識があれば、不妊で悩むこともなかっただろうなと思う場面に何度も出会いまし

た。 

性教育、プレコンセプションケアの充実が、今後とても大切だと実感しています。 

とても参考になりました。 

ありがとうございました。 

・性教育は恥ずかしい事ではないという事を私自身も今日初めて知れて、むしろもっと教え

てあげたいと思えたからです。 

・性の知識は隠す必要は全くないし、与えないことは逆に人権をないがしろにする行為だと

思う。少なくとも機会だけは提供すべき。 

・（3iに関係するが）セクハラを含めてハラスメントをなくすにはまず人権教育、その第一歩

はこのような性教育。と改めて理解したのでそう思っています。 

・今回、自分が参加してみて、また、講演に参加している子どもさんの様子をみて　“今“ 伝

えてあげたい内容であると思いました。 

また、自己肯定感が低い息子にもぜひ、聞かせてあげたいと思いました。 

自分を大切にできる人間になってほしいと強く感じます。 

・地域の人は　　土 

　先生は　　　　風 

　家族は　　　　水 

そう言うことをしれて楽しかった 

・スマホ（インターネット）の普及で正しくない知識を簡単に入手できるようになり、犯罪に巻

き込まれる機会が増えている。 

自分のことを自分で守れるように幼少期のうちから、正しい知識を得る機会は必要だと

思った。 

・こどもの幸せを守るため、子どもの命や心を守るために必要だと思います。 

今日は素敵なお話ありがとうございました。 
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